

Steuerungsgruppe des Grätzllabors Landstraße: Protokoll

03.04.2025, 17.30 Uhr, Grätzllabor Landstraße (Neulinggasse 34-36/EG, 1030 Wien)

Anwesende: Patricia Anderle (SPÖ, Stv. Vorsitzende Steuerungsgruppe), Pedram Dersch (LA21 Wien), Willi Grabmayr (Fuß/Radgruppe), Thomas Breth (Steine des Gedenkens), Clemens Kaufman (Nachbarschaft im Grünen), Andrea Triendl, Peter Miklas (Palettengarten), Yasmin Nowak (NG Leonie-Rysanek-Park), Claudia Laubichler, Daniel Themessl-Huber (Viaduktbögen), Maria Taramona, Alexander Wolfinger-Krutz (ÖVP), Sigrid Widhalm (die Grünen), Werner Grebner (FPÖ), Susanne Empacher, Daniel Harrasser (LINKS-KPÖ), Hans Emrich, Nicole Feiner, Martina Jauschneg (LA21 Landstraße)

1) Begrüßung und Ankommensrunde

2) Grätzllabor ab 2025 – Was ist neu?

- **Begleitung und Unterstützung** von der ersten Idee bis zur
- Umsetzung - **Gemeinsam** in einer Gruppe (Projektgruppe) oder als Einzelperson (Grätzlmacher:in)
- den **Bezirk gestalten** Missionsthema: 15-Minuten-Stadt - Grätzl der kurzen Wege
 - **Projekte** zur **Gestaltung des öffentlichen Raumes**, Begrünung und Beschattung, Urban Gardening, Mobilität, Kreislaufwirtschaft und das Gute Zusammenleben in der Landstraße
- **Grätzllabor-Budget** (=Projektgruppen-Budget) – zusätzlich zum Bezirks-Förderprogramm der Stadt Wien (siehe Input LA21 Wien)

3) Aktivitäten des Grätzllabors Landstraße

- Ressourcenlabor (Workshop mit Projektgruppen/Grätzlmacher:innen zum Grätzllabor-Budget und Förderprogramm-Projekte) – 26. Mai, 17 Uhr
- Grätzllabor unterwegs – Netzwerkgespräche und im Grätzl
 - Aufsuchende Aktivierung bei Institutionen wie Wohnpartner, Community Nurses, VS Kolonitzplatz, Kiga Kleistgasse, VS-Paulusplatz
- Bürger:innenbeteiligungsprozess Umgestaltung Arenbergpark
 - Start des Beteiligungsprozesses am 16. Mai vor Ort und Onlinebefragung
 - Multiplikator:innen Workshop am 7. Mai
 - Vor Ort Termine: 16. Mai + 23. Mai, 15-18 Uhr (Befragung), 5. September 15-18 Uhr Präsentation der Beteiligungsergebnisse
 - Unterstützung bei der Befragung vor Ort im Juni durch das Fairplay-Team

Eine gemeinsame Initiative von: